

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : PROJET DE FORMATION ET SERVICES À SABLÉ



La Communauté de communes du Pays sabolien et le Cnam Pays de la Loire (Conservatoire national des arts et métiers), mais aussi le CFC UFA Val de Sarthe et le Cnam Pays de la Loire viennent de signer deux conventions de partenariat à Sablé-sur-Sarthe. Objectif : développer des formations et services pour renforcer l'attractivité et le développement du territoire, en lien avec les acteurs économiques.

Proposer un Bac+1 complémentaire à l'offre locale.

Dès la rentrée de septembre, le Cnam Pays de la Loire et le CFC UFA Val de Sarthe vont déployer conjointement un Bac+ 1 « Pilote de lignes de production automatisée », en partenariat avec l'entreprise LDC. Celle-ci souhaite en effet recruter 12 personnes en contrat d'apprentissage suivi d'un CDI pour ses différents sites de production. À l'avenir, la formation pourra être étendue à d'autres entreprises locales qui ont d'ores et déjà montré leur intérêt pour cette certification. Les débouchés sont nombreux sur des métiers tels que : responsable de ligne de production industrielle, conducteur régleur, agent de rénovation et maintenance mécanique de machines industrielles, préparateur méthodes-industrialisation en mécanique industrielle...

Développer le 1er cycle de l'enseignement supérieur en alternance

Dans un contexte de concurrence des territoires, disposer d'une offre d'enseignement supérieur sur le territoire est un atout pour les porteurs de projet exogènes. Le Cnam va ainsi réaliser des enquêtes auprès des entreprises pour sonder leur intérêt et leur engagement quant au déploiement de diplômes de l'enseignement supérieur sur le territoire. Une seconde étude pourrait porter sur la mise en place d'une licence (3e année, suite de parcours BTS) pour des étudiants de plusieurs bassins. Ces élèves pourraient ensuite être accueillis en 2025 sur le campus de Sablé-sur-Sarthe, à La Virgule, dans une formation hybridée et mutualisée avec un autre centre ou plusieurs autres centres du Cnam et collectivités.

Déployer la formation à distance

Pour les salariés et demandeurs d'emploi qui souhaitent se former à leur rythme, le Cnam va par ailleurs proposer des formations à la carte, à distance. Cette formule privilégie la souplesse dans le choix des moments et des lieux d'apprentissage. On peut en effet se former depuis chez soi, en pleine nature, au travail ou sur son lieu de vacances. On peut aussi bénéficier de regroupements à des moments choisis, à La Virgule, pour créer une émulation avec les autres élèves qui vivent une même expérience apprenante sur un cursus identique ou sur des modules différents. Une réunion d'information est proposée aux saboliens mardi 2 juillet à 18h30 à La Virgule (ancienne médiathèque) 20 avenue Charles de Gaulle à Sablé-sur-Sarthe. L'entrée est libre.

Favoriser l'accès à l'information sur la formation tout au long de la vie

Changer de métier, évoluer professionnellement, obtenir un diplôme... Nombre d'actifs y pensent sans pour autant avoir accès à l'information. Afin de permettre aux saboliens et saboliennes de découvrir les possibilités d'orientation, de formation et d'accompagnement, le Cnam va déployer, dans les locaux de France Service, à l'Hôtel de ville, du 4 juillet à fin décembre, une borne interactive. Une occasion de s'informer près de chez soi, simplement et de manière ludique puisque le design est inspiré du thème du voyage. Ce dispositif permettra ainsi la navigation dans une application grâce à un écran tactile et surtout d'accéder simplement et individuellement à des contenus pour :

- Découvrir les possibilités d'orientation en termes de métiers, formations...
- Connaître et informer sur les opérateurs en conseil en évolution professionnelle
- Accéder à la formation et au parcours de personnes grâce à des témoignages
- Donner accès à des offres de services via des capsules interactives

Bénéficiaire de ressources multiples

Étudier au Cnam, c'est aussi bénéficier d'un ensemble de services comme : l'accès gratuit au Musée des Arts et Métiers à Paris, à la bibliothèque du Cnam à Paris, ou encore à la bibliothèque numérique qui permet d'emprunter des e-books, d'accéder à des bases de données, des bibliographies pour étayer ses cours ou rédiger un rapport, un mémoire... Étudier au Cnam, c'est enfin intégrer une communauté et devenir membre du réseau Cnamien qui recense en France plus d'1 million d'albumis.

Contacts :

- Pays sabolien : Pierre-Marie Gourhand · 06 31 46 55 10 · pierre-marie.gourhand@sablesursarthe.fr
- Cnam Sarthe : Gaëlle Coupé · 06 19 09 89 29 · g.coupe@cnam-paysdelaloire.fr
- CFC CFA Val de Sarthe : Benoit Arondel · 06 70 26 89 18 · benoit.arondel@cneap.fr

